

# *Turismo accesible en Cuba de cara a la Cumbre Iberoamericana*

## Hotel Nacional de Cuba:

- Sede de la IV Cumbre Iberoamericana de Turismo Accesible
- Entre el 15 y 17 de diciembre 2021.



RHC

Por: Isis María Allen

El presidente de la Red Iberoamericana de Turismo Accesible, Diego González Velasco destacó en La Habana los avances y el empeño que como país, Cuba ha asumido en favor del desarrollo de esa modalidad de viajes para personas con necesidades especiales, que constituyen un mercado significativo.

De visita en la Isla para dar seguimiento a los preparativos de la IV Cumbre Iberoamericana de Turismo Accesible, que se celebrará del 15 al 17 de diciembre próximo en la capital cubana, González Velasco comentó que solo en Europa hay 130 millones de personas con posibilidades económicas que pueden optar por esa modalidad.

Dijo que en todos los países no se presta igual atención a este mercado potencial que precisa ser tomado más en cuenta “porque el turismo accesible es un derecho y una oportunidad”.

En algunos lugares-explicó-lo introducen como turismo social, otros dentro de la calidad, y sí, es calidad e interés social, pero con identidad propia, de tal modo es visto en Cuba, donde se integran para su desarrollo numerosos actores, incluidas altas autoridades, como es el caso del propio ministro de la industria del ocio.

El turismo accesible inclusivo es aquel que pretende eliminar las barreras que existen para las personas con discapacidades, la tendencia en el mundo es crear facilidades para los limitados por razones de movilidad, en el caso de Cuba González Velasco destaca la atención que igualmente se le presta a los servicios que requieren otras discapacidades.

En tal sentido citó el ejemplo del Hotel Nacional de Cuba, donde “se pone de manifiesto la accesibilidad universal del diseño para todos, pues todos podemos disfrutar de sus instalaciones en condiciones de equidad”-precisó .

Dispone el Nacional de una carta menú para ciegos en braille, reloj vibrador y señales lumínicas para indicar alarma a los sordos en caso de necesidad, entre otras facilidades para diversos tipos de discapacidad. Esto, dentro del gran empeño de Cuba por abrirse a este mercado para el que ya va pensando en ofertas dentro de la zona antigua de La Habana, Patrimonio de la Humanidad, así como en favor del disfrute del buceo- comentó el presidente de la Red Iberoamericana de Turismo Accesible.

Sobre el próximo congreso a celebrarse en la capital cubana indicó que contará con ponentes de 14 países, incluirá paneles sobre el turismo inclusivo en la naturaleza, la cultura y las tecnologías. Por primera vez participarán ponentes de los cinco continentes para que cuenten sus experiencias y forma de hacer accesibles los diferentes destinos.

En la cita -dijo- será aprobada la declaración de La Habana por un Turismo Accesible América Latina-Caribe, documento en el que se viene trabajando desde 2016, a través de las redes de 11 países y organismos internacionales, con el objetivo de aunar esfuerzos en favor de la inclusión en el mundo de los viajes.

El hotel Nacional, Memoria del Mundo, será la sede del evento, que se desarrollará de forma presencial y a través de plataformas digitales. Contará con el auspicio del Ministerio cubano de Turismo, las agencias de viajes Shedio Travel, Ecotur y Viajes Cuba y la participación de las asociaciones nacionales de Sordos, Limitados Físico-Motores, así como de Ciegos y Débiles Visuales.

---

<https://www.radiohc.cu/especiales/exclusivas/274598-turismo-accesible-en-cuba-de-cara-a-la-cumbre-iberoamericana>



**Radio Habana Cuba**